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　ヒマワリは朝顔と並んで夏の花の代表で、太陽のような大輪の
花を咲かせます。最近は品種改良によって、八重咲や小さいもの
やら多くあり、また、畑で迷路を作ったり高さを競ったり皆さん
を楽しませてくれています。花言葉は、「あなただけを見つめる」。
　原産地は北アメリカで１年草、苗は、初夏～８月ごろまで出回っ
ています。本葉が５～６枚までが移植のタイミングなので、苗を
購入する際は、あまり大きくなりすぎていないものを選びましょ
う。苗の選び方は、葉っぱが生き生きとした緑色で、つぼみがつ
いているもの、花や葉の表と裏をよく見て病害虫の害がないかを
チェックして、健康な苗を選ぶようにしましょう。

『 ヒマワリ(向日葵) 』令和3年度広島県印刷工業組合総会開催

　理事長 中本俊之会長挨拶

　役員の紹介

DTP検定の受講者募集のアンケート

全印工連　産業戦略デザイン室　提言書

新たな履歴書の様式例

各種助成金について

福山支部だより

事務局だより
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令和３年度　通　常　総　会
～今年もコロナ過での総会開催～

　県工組の令和３年度通常総会は、５月２０日 ( 木 )
午後３時から、広島印刷会館会議室で組合員９７名（う
ち委任状７７名）が出席し開催された。コロナウイル
ス拡大による「緊急事態宣言」が１６日に発令され、
緊張感がある総会となった。机を１人１個として並べ
もちろん全員マスクをし、窓は開放しなるべく「密」
にならないように配慮し行われた。
 
　西村事務局長の司会で始まり、はじめに中本俊之理
事長が挨拶を行った。
　続いて、中川隆副理事長が議長に選任され、本総会
の出席者数が、組合員の過半数出席により総会は成立
したことを宣言。議事に入った。
 

【議　事】
第１号議案
　令和２年度事業報告承認の件
第２号議案
　令和２年度決算報告並びに剰余金
　処分 ( 案 ) 承認の件
　議長は、第１号議案、第２号議案について、一括上
　程し事務局に説明させた後、会計監査報告を薬師寺
　尚志監事に報告させた。これの承認について議場に
　諮り、全員異議なく承認された。
第３号議案
　令和３年度事業計画 ( 案 ) の件
第４号議案
　令和３年度収支予算 ( 案 ) の件
第５号議案
　組合借入金の最高限度額並びに
　一組合員に対する貸付最高限度額 ( 案 ) の件
 

　議長は、第３号議案、第４号議案、第５号議案につ
いて一括上程し事務局に説明させた後、議場に諮り、
全員異議なく承認された。
　以上で、総会の議案全てを終了したので、議長は閉
会を宣した。

中本俊之理事長開会挨拶
　本日は、雨の中、そしてコロナの中、総会にご出席
いただきまして、本当にありがとうございます。こう
して無事総会を迎えるのは、昨年もそうでしたけどリ
アルで開催できるか、書面決議にしなければならない
のかいろいろ悩んだ結果、今年もリアルでやろうと決
めました。そして、こうして皆さまのご協力により総
会ができることを嬉しく思っております。
　さて、そのコロナですが、広島県も緊急事態宣言が
発令され５月３１日までとなっております。今広島県
は 9006 人、今日も広島市が 161 人と発表されてい
ますが、全国の方は今週で約 70 万人越え、死者は約 1.2
万人、変異ウイルスという非常に怖いことになってお
ります。広島県も外出の半減、20 時以降は外出削減、
それから飲食店や大規模施設への休業・時短要請、そ
れに加えて、イベントの方では上限人数の設定等が行
われています。本当にこれからどうなるのか心配され
ます。
　我々印刷業界も既に急激な消費の減退による需要が
減り、昨年に続き売り上げが大変厳しい状況が続いて
おります。そういった中で何か手を打たなければなり
ませんが、まず、アフターコロナ、この１年間でウイ
ズコロナということでいろいろなことを経験してきま
した。変わるもの変わらないもの等を経験してきたと

中川議長

薬師寺監事
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思います。変わるものとしたら失わ
れた雇用とか会社企業の売り上げ、
経済活動そういったものが戻ってく
るはずでした。しかし、この４波で
未だに戻っていない。そして変わら
ないものとして狭い空間での人が集
まるような「密」になるようなものは
変わらない。そして、今回のコロナを機に進みました
リモートワーク、そういったものは変わらないです。
昨日テレビを見ていたらリモーワークのマネジメント
のコツは、オンラインではあえてわざと雑談をする発
言してもいいんだよという雰囲気を作る。そして、少
しでもいい職場を作ろういい環境を作ろうということ
で相手の言うことを尊重する、信用するということで
す。大切なことは、相手をとにかく信じる、そして、
うそを許さない組織を作る。よくテレビ等でずーっと
監視をしているという報道もあります、パソコンをつ
けておいて時間ごとに画像を送ってくださいとか、そ
ういったことではなくてやはり社員を信じる。という
ことを進めなくてはならない。と話をしていました。
　３月末に令和元年度の工業統計が発表されました。
全国での出荷額は前年と同額の４. ８兆円、広島県は
８０３億円で対前年度 0.4% 増、付加価値額を見ます
と、前年度より 0.1% 増の全国で２．１兆円、広島県は
前年度より 1% 増の３４９億円という数値が出ていま
す。でもこれは、元年の１２月までの数値でコロナの
影響を受けていません。その後の数値が気になります。
　全印工連の２０２５計画の中位予測で４兆円を切る
だろうという話が出ています。それがこのコロナの影
響でどこまで前倒しになるのか非常に心配です。でも、
そういった話をしていても何もなりません。ただ、我々
が今からしていかなければならないのは色々ありま
す。特に一番気になるのは業態変革というものがまだ
まだ進んでいないということです。今の出荷額や付加
価値額を見ても数字が思うように上がっていない。下
がらなければＯＫというわけには行けませんので、是

中本理事長

非でも業態変革を進めていかなければなりません。
2004 年に全印工連が 2008 計画を立てて既に１６年
経過しています。前理事長からずーっと言ってこられ
ましたが、しかし中々これが進んでいない。原因とし
ては、後継者不足、後継者の問題等があります。そし
て、生産性が上がらない。リソース不足。そして、課
題の多様化等による具体的なスキル不足そういったも
のが考えられると思います。全印工連の方も DX を進
めておりますが、今回新たに「INSATSU　未来トラ
ンスフォーメーション」という名前の提言書が今から
発刊されます。これは組合員１社に１冊づつ配られる
予定になっております。それをとにかく利用して印刷
業の事業領域を更に拡大していこうということを目指
していくことになっています。本当に待った無しかな、
もうこれ以上ずるずるそうわ言ってもというようなこ
とを言っていると後が無いというところに来ていま
す。厳しい話、むつかしい話、暗い話か多いですが何
とか前を向いて行ければと思っています。
　今年の広島県工組のテーマは「印刷のチカラで、新
しい日常に彩を」とさせていただきました。少しでも
明るい希望のもてる言葉にしております。是非とも皆
さまのチカラを一つにまとめて印刷のチカラで前を向
いて行こうと思っていますのでよろしくお願いいたし
ます。
　本年度も昨年に引き続きまして事業計画を作成して
おりますけども、場合によっては変更や見直し等をし
ていかなければならないかもしれません。皆様のご支
援とご協力を賜りまして、挨拶とさせていただきます。
本日はよろしくお願いいたします。

中部支社
〒460-0003 愛知県名古屋市中区錦2-9-29
ORE名古屋伏見ビル4階
TEL：052-559-5403
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役　員　名　簿
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環境労務委員長

経営革新マーケティング委員長

組織共済委員長・夢メッセ組織委員長

教育研修委員長・2023 印刷文化典実行委員長

支部長

支部長

支部長

 

  

 

支部長

支部長

支部長

支部長

支部長

  

  

 

 

支部長

支部長

広 島 中

広島西北

福　　山

芸　　備

呉

広 島 中

広島西南

備　　北

広 島 中

府　　中

福　　山

広 島 北 

広島西南

広島西北

芸　　備

広 島 北

広島西南

広島東南

広島西南

広島西南

広島西北

広 島 中

広島西南

福　　山

呉

芸　　備

広 島 北

広島東南

広 島 北

中　本　俊　之

中　川　　　隆

細　川　俊　介

石　井　千　之

宇都宮　公　徳

青　木　　　博

喜　瀬　　　清

佐々木　孝　朗

花　田　一　弘

市　川　哲　也

田　頭　正　芳

丸　林　智　行

大　田　恒　三

大　道　綾　彦

大　東　弘　典

大　倉　啓　司

宮　崎　　　真

玉　野　佳　子

田　尾　直　也

松　本　仁　志

瀬　尾　　　淳

隅　川　通　治

小　山　敏　幸

小　田　芳　正

当　田　信　幸

蔵　田　和　雄

吉　岡　ゆかり

薬師寺　尚　志

後　藤　智　治

㈱中本本店

中川印刷㈱

アート印刷㈱

㈱石井印刷所

㈱ユニックス

明生印刷㈲

㈱ユニバーサルポスト

佐々木印刷㈱

㈲花田印刷所

イチカワ印刷㈱

モンデン化成㈱

㈱沼田総合印刷

瀬戸内海印刷㈱

㈲トータルワーク

大東印刷㈱

㈲加計印刷

㈱ニシキプリント

㈲広島入力情報処理センター

㈱原色美術印刷社

松本印刷㈱

㈱広瀬印刷

㈱アドプレックス

中国新聞印刷㈱

福山エビス印刷㈱

当田印刷㈱

今谷印刷㈱

㈱Ｔａｉｓｅｉ

金正印刷㈱

㈱インパルスコーポレーション

役　職 事　業　所　名 氏　　名 所属支部 備　　考

広島県印刷工業組合

〒733-0005 広島市西区三滝町22－14
TEL （082） 5 0 9－5 1 9 0
FAX （082） 5 0 9－5 1 9 1
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令和３年度　技能検定プリプレス職種(ＤＴＰ作業)の検定募集アンケートについて
－　この検定は、国家試験で、広島開催は５年連続　－

【教育研修委員会より】

技能検定プリプレス職種 ( ＤＴＰ作業 ) の検定を今年度も開催いたしますが、会場の設備等により１０名ぐらいが
限度と思われますので、あらかじめ組合員の皆さまに何人ぐらいのご応募があるのかアンケートを取ることといた
しましたので、ご協力をよろしくお願いします。

開　催　日 費　　　用 場　　　所

令和4年1月16日（日）

予定　AM開始

令和4年2月6日（日）

予定　AM開始

1級＝17,900円

2級＝35歳以上17,900円

　　　35歳未満※8,900円

3,100円

広島コンピュータ専門学校（予定）

広島市西区横川新町7-12

広島県職業能力開発協会

　　広島市中区千田町3-7-47

　　　　広島県情報プラザ内

実
技
試
験

学
科
試
験

注）実技試験は、Mac を使用。
※ 35 歳未満とは、昭和 61 年 4 月 2 日以降に生まれた者（この制度は昨年度から開始）
受験の申し込みについては、アンケートの結果を検討し受け付けます。
※但し、受験会場の PC 台数の関係上、受験者多数の場合調整することがあります。
●受講をご希望の方は、会社名・氏名をご記入の上、7 月 30 日（金）までに FAX 082-293-0954 まで

　　　▷ 1 級検定　　実技 ・ 学科　　　　会社名

　　　▷ 2 級検定　　実技 ・ 学科　　　　氏　名

　　　　※いずれかに○をつけてください。　　　　　　　　　　　　　　受付：広島県印刷工業組合（事務局　西村）

産業戦略デザイン室 提言書
 「INSATSU 未来トランスフォーメーション 産業成長戦略提言 2021」の冊子送付について

【全印工連からのお知らせ】

　当連合会の産業戦略デザイン室では、新型コロナウイルスが猛威を

振るい、CT がより一層進展するなど、世の中が大きく変わっていく中、

今後の印刷産業の方向性を探り多様性のある新しい価値を創出するた

めに、どのような方向性が考えられるのかについて議論を重ね、この

たび提言書「INSATSU 未来トランスフォーメーション 産業成長戦略

提言 2021」を発行する運びとなりました。つきましては、ポストコ

ロナを見据えた組合員企業の経営戦略にお役立ていただくため、６月

１０日前後に全組合員の皆さまへ「INSATSU 未来トランスフォーメー

ション産業成長戦略提言 2021」（Ａ４・110 頁）を配付しましたので、

是非、ご参考にお読みくださいますようよろしくお願いいたします。
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新たな履歴書の様式例の作成について
厚生労働省が作成した「様式例」を参考にして、公正な採用選考の取り組みをお願いします

　当局では、これまで公正な採用選考を確保する観点から、一般財団法人日本規格協会 ( 以下「日本規格協会」と
いう ) がＪＩＳ規格の様式例で示していた履歴書様式例の使用を推奨してきたところですが、令和２年７月に日本
規格協会がＪＩＳ規格の様式例を削除したことから、厚生労働省で新たな履歴書の様式について検討を行い、事業
主の皆様に広く参考にしていただくための様式例 ( 厚生労働省履歴書様式例 ) を作成しました。
　ついては、今後、採用選考時に使用する履歴書の様式については、本様式例を参考にしつつ、公正な採用選考を
お願いします。履歴書の様式に本様式例と異なる記載欄を設ける場合は、公正な採用選考の観点に特にご留意をお
願いします。

変更点 ( 従来の履歴書様式例と異なる点 )

【広島労働局よりお知らせ】

・性自認の多様な在り方に対応するため、〔男・女〕の選択ではなく
　任意記載欄としました。
・応募者が記載したい内容で記載することが可能となります。
　応募者が記載を希望しない場合は、未記載となる場合があります。
様式例を活用する際の留意点
　●性別の把握が必要な場合に、面接等で適切な方法により確認することは可能です。
　　応募者の中には自らの性を履歴書に記載したり、面接時等に述べることを望まない方もいます。そのため、　
　　制度上特定の性別の者を就業させることができない場合 ( 坑内業務の一部等 ) や、男女の応募者数を把握した
　　り、女性が相当程度少ない会社において女性を積極的に採用する場合など、性別の確認が必要な場合には、　
　　理由を説明し、応募者本人の十分な納得の上で行うようお願いします。性別の回答を強要することのないよ
　　うご配慮をお願いします。
　●性別欄の記載内容や、未記載であることで採否を決めることはないようお願いします。

1.　性別欄は任意記載欄となります。

・なお、超過勤務・休日出勤関係、緊急対応関係、配置先関係、転勤関係、その他の事項に関連して、「通勤時間」
　「扶養家族数 ( 配偶者を除く )」「配偶者」「配偶者の扶養義務」に記載された情報を把握していた場合は、公正な
　採用選考に留意した上で、下記の質問例を参考に面接時等に確認するようにしてください。
( 参考 ) 面接時に確認する際の質問例
　●超過勤務・休日出勤関係
　・当社では時期により早朝出勤、深夜までの残業、休日出勤をお願いする場合がありますが、対応は可能でしょ
　　うか？また、対応ができない場合、朝何時から、また夜は何時ごろまでであれば勤務が可能でしょうか？
　●緊急対応関係
　・〇〇により当番制でオンコール対応 ( 〇〇分以内の出勤 ) がありますが、対応は可
　　能でしょうか？
　●配置先関係
　・配置先は複数の営業所が候補となりますが、どの営業所でも勤務は可能でしょうか？
　・配置先について配慮して欲しいことがあれば、その理由とともに教えてください。
　●転勤関係
　・転勤をお願いする場合がありますが、対応は可能でしょうか？
　・転勤のお願いにあたり配慮すべきことはありますか？
　●その他
　・当社で勤めるにあたり、配慮すべきこと等、お伺いしておいた方が良いことはありますか？
　・通勤時間が概ね〇〇分以上の場合、宿舎の利用もできますが、希望はありますか？
　●パート労働者の場合
　・扶養の範囲内での勤務などは必要ありますか？

2.　各欄 (「通勤時間」「扶養家族数 ( 配偶者を除く )」「配偶者」「配偶者の扶養義務」) の４項目は設けないこととします。

・この質問は、面接者全員に
・これらの質問がある場合、あらかじめ求人票
　や募集要領等に、関係する情報を記載のこと

様式例の活用に関するその他の留意事項
・厚生労働省の様式は参考として示したものであり、各企業が必要に応じ、これ以外のシートなどを活用すること
　も可能です。
・様式例と異なる様式を活用する場合、公正な採用選考の観点から好ましくない項目を設けることは行わないよう、
　十分ご留意をお願いします。
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1．令和３年度「業務改善助成金」　
　　これは、生産性を向上させ、「事業場内で最も低い賃金 ( 事業場内最低賃金 )」の引き上げを図る中小企業・小
　　規模事業者を支援する助成金です。
　

２.「働き方改革推進支援助成金」　勤務間インターバル導入コース
　　これは、勤務間インターバルの導入に取り組む中小企業事業主の皆さまを支援する助成金です。
　

３.「働き方改革推進支援助成金」　労働時間適正管理推進コース
　　これは、生産性を向上させ、労務・労働時間の適正管理の推進に向けた環境整備に取り組む中小企業事業主の
　　皆さまを支援する助成金です。
　

４.「働き方改革推進支援助成金」　労働時間短縮・年休促進支援コース
　　これは、生産性を向上させ、労働時間の縮減や年次有給休暇の促進に向けた環境整備に取り組む中小企業事業
　　主の皆さまを支援する助成金です。
　

※ 2 ～ 4 は、それぞれ計画を作成し、計画に沿って取り組みを実施　⇒　目標達成

５. 人材確保等支援助成金 ( テレワークコース )
　　これは、良質なテレワークを新規導入し、実施することにより、労働者の人材確保や雇用管理改善等の観点から
　　効果を上げる中小企業事業主を支援する助成金です。

◆ 各 種 助 成 金 に つ い て ◆【広島労働局よりお知らせ】

助成金の概要
・事業場内最低賃金を一定額以上引上げ、
・設備投資 (機械設備、コンサルティング導入や人材育成・教育訓練 )
　などを行った場合に、その費用の一部を助成します。

課題別にみる助成金の活用事例
・インターバル制度を導入するため、新たに機械・設備を導入して、生産性を向上させたい
・始業・終業時刻を手書きで記録しているが、管理上のミスが多いので、労務管理用機器やソフトウェアを導入
・インターバル制度を導入にあたり、業務上無駄な作業を見直すため、外部の専門家によるコンサルティングを実施

業務改善助成金

詳しくはHPをご覧ください！

働き方改革 厚労省

詳しくはHPをご覧ください！

人材確保支援助成金

詳しくはHPをご覧ください！

課題別にみる助成金の活用事例
・新たに機械・設備を導入して、生産性を向上させたい
・日報作成と、出退勤管理に重複が発生し、作業が非効率なので、労務管理用機器やソフトウェアを導入
・労働時間を削減するにあたり、業務上無駄な作業を見直すため、外部の専門家によるコンサルティングを実施

課題別にみる助成金の活用事例
・新たに機械・設備を導入して、生産性を向上させたい
・始業・終業時刻を手書きで記録しているが、管理上のミスが多いので、労務管理用機器やソフトウェアを導入
・業務上の無駄な作業を見直したいが、行動がわからないので、外部の専門家によるコンサルティングを実施

助成対象となる取り組み
　①　就業規則・労働協約・労使協定の作成・変更　　　　②　外部専門家によるコンサルティング
　③　テレワーク用通信機器の導入・運用　　　　　　　　④　労務管理担当者に対する研修　　
　⑤　労働者に対する研修
これには、機器等導入助成と目標達成助成有り
当初計画を作成し、計画に沿って取り組みを実施　⇒　目標達成

業務改善助成金

詳しくはHPをご覧ください！

働き方改革 厚労省

詳しくはHPをご覧ください！

人材確保支援助成金

詳しくはHPをご覧ください！

業務改善助成金

詳しくはHPをご覧ください！

働き方改革 厚労省

詳しくはHPをご覧ください！

人材確保支援助成金

詳しくはHPをご覧ください！
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本　　社　〒740-0022 岩 国 市 山 手 町 4 丁 目 2 - 40　TEL（0827）24-3457／FAX（0827）24-1214

岡山支店　〒701-0301 都 窪 郡 早 島 町 矢 尾 825 - 2　TEL（086）250-2345／FAX（086）250-4567

代表取締役社長 豊　田　栖　司

広島支店　〒733-0833 広島市西区商工センター4丁目2-7　TEL（082）270-5155（代）／FAX（082）270-5166
E-mail:toyota24@ruby.ocn.ne.jp

◎ 組合のうごき
事務局だより

　５月２７日 ( 金 )、福山支部の令和３年度の定時総会
を開催しました。
　コロナ禍、そして緊急事態宣言が発出されている中
ですので、昨年と同様、今年も文書での審議をお願い
しました。昨年度の活動報告、そして新しく始まった
今年度の事業計画を支部会員の皆さんに事前に議案書
でお諮りする。そして最後に支部長や出席の役員の皆
さんに確認いただき、決議しました。
　新年度の活動も、なかなか集まりにくい状況の中で、
もどかしいことも多いですが、考えることは出来る。
この状況の中でも出来ることはある。そう思っていま
す。同じやるならワクワク楽しく、どうせやるなら面

18日 中国地区印刷協議会 Web会議

22日 組織共済委員会分科会 Web会議

23日 環境労務委員会分科会 Web会議

24日 教育研修委員会分科会 Web会議

25日 経営革新マーケティング委員会分科会 Web会議

Web会議

26日 全青協正副議長会 青森

5日 産業戦略デザイン室会議

東京21日 常任役員会

印刷会館27日 2021印刷産業夢メッセ第4回三役会

29日
2021印刷産業夢メッセ第3回三役会

第2回常任理事会・拡大理事会
印刷会館

 
月

6

 
月
7

福山支部 令和３年度定時総会
【福山支部だより】

広島西南支部
　変 更 前　　中国印刷㈱
　変 更 後　　中国新聞印刷㈱
　変更年月　　令和３年６月１日より

芸備支部
　変 更 前　　山脇印刷㈱
　変 更 後　　㈱ヤマワキ
　変更年月　　令和３年６月１日より

白く出来るよう、みんなで知恵を絞って、支部一丸で
取り組んでいけたらと思っています。令和３年度も守
るべきを守り、新しいことにもチャレンジしながら活
動していく所存です。どうぞ、よろしくお願いいたし
ます。　　　　　　　　　　　　　　　（支部長 小田）

◎ 会社名の変更

訃　　報

　株式会社エル・コ　取締役（創業者）沖野　照明様

（享年 87歳 )が令和３年５月18日かねてより病気療

養中でしたが、介護むなしく永眠されました。

　謹んでご冥福をお祈りします。


